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校長室の窓から  

     少 年 易 老 學 難 成 
校長  松井 裕次 

木場橋 
  敷地内に川が流れている学校は、県下広しといえども佐世保南高校だけである。かしわ橋、かつ 

ら橋、さくら橋の３つの橋はよく知られている。それぞれの橋からの眺めは、四季それぞれに美し 

い姿を見せ、私たちの目を楽しませてくれる。今の季節のモコモコとした新緑は、高校総体本番へ 

向けて努力を続けている若者の躍動感を表しているかのようだ。さて、「灯台もと暗し」とも言う 

が、木場橋のことはあまり知られていない。正門前には犬尾川の本流である日宇川が流れている。 

正門前と南高前交差点をつなぐ、歩道と車道を兼ねた橋であり、南高生のほとんどが、毎日わたっ 

ている橋である。木場橋も感謝の気持ちを込めて清掃してみたい。 

少年易老學難成 
 木場橋の親柱にこう刻み込まれている。その経緯を佐世保市役所道路整備課    

にお聞きした。当時の担当の方によれば、平成６年３月、木場橋を架け替える  

ときに、南高生に「自分のことを見つめ直してほしい」という願いを込めてメ 

ッセージを残したそうだ。「少年老い易く学成り難し」、朱子の作とされてき 

たが、平成に入ってから諸説が展開されている。出典がどうであれ、誰もが一 

度は聞いたことがある、人生の真実を言い当てた言葉ではないだろうか。 

一昨年１１月ノーベル化学賞の下村脩博士が来校された。博士は気さくに、 
皆さんの質問に応えられ、絞り出すような声の中に、「平和で豊かな社会が続  
いてほしい。勉強は、若い内にこそしてほしい」という、後輩へ託す未来への 
メッセージが込められていた。 
 今にして思えば、日々の仕事と生活を言い訳にして、真摯に学問に向き合う  

ことなく、いつの間にか歳月は過ぎてしまった。だからこそ、後に続く人たち  

に伝えたい。若いうちから志高く勉強に励んでほしい。２０年以上、南高生を 

見守ってきた言葉は、これからも南高生を叱咤激励し続けるだろう。 
一寸光陰不可輕    

標題の句の後ろには、「一寸の光陰軽んずべからず」という句が続いてくる。短い時間だからと
いって、軽く見てはいけない。歳月は瞬く間に過ぎてしまい、本来、学ぶべき学問は、いっこうに
身についていないということになってしまいがちである。若いうちから、僅かな時間であっても、
その時間を大切にして学ぶべきであるという、先達の経験からくる教えである。 
部活生で時間がないと嘆いている人にアドバイスしたい。高校時代に１つだけ続けたことがある。 

乗り換え含めて片道４０分、折って畳んだプリントや生徒手帳へ書き込んだメモを見ながら、バス 

停毎に１つの単語や用語を覚えていた。英単語で言えば１日２０語のペースで、半年で３千語がマ 

スターできる。今日からでよい、志高く目標を見定めて、毎日少しずつ何かを身につけることの大 

切さを体感してみてほしい。スキマ時間を探そうとすることに意味がある。 

 

※木場橋と農会橋の「橋名板」 
 南高９回生で旧職員でもある書道家 稲澤嘉孝先生によれば、
この木場橋と、桜馬場バス停の農会橋の「橋名板」は、現在の
橋に架け替えられたときに、当時の南高書道部の生徒によって
書かれたものだそうです。是非、その見事な墨跡に注目してく
ださい。 

緑 柏 



○歓迎遠足 

４月２８日（金）、烏帽子スポーツの里で歓迎遠足を行いました。絶好の遠足日和となり、気持ち

よく登頂することができました。レクリエーションでは、新生徒会役員が計画した「クラス対抗 長

縄跳びクイズ」が実施され、クラスの親睦を深めながら真剣かつ楽しく交流していました。新転任の

先生方の挨拶や応援団による気合いの入った応援活動も行われ、とても良い学校行事となりました。 

また、帰り道では、歩きながらごみを拾う生徒の姿が多く見られ、感謝の気持ちを持つことの大切

さを改めて感じました。遠足の日に限らずこのような気持ちを大切にし、より良い南高になるよう活

動していきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○「育友会総会」 

５月１３日（土）に、本校体育館において平成２９年度育友

会総会を開催いたしました。前日の豪雨から一転、夏を思わせ

る酷暑の中にもかかわらず、およそ３２０名の保護者の皆様に

お集まり頂きました。ありがとうございました。 

 総会では、３名の役員の方が退任されました。退任された役

員の皆様には、これまで、育友会活動の活性化のためにご尽力

していただきました。誠にありがとうございました。そして新

役員の皆様には、これから１年間、どうぞよろしくお願いいた

します。 

総会の後は、各学年別の育友会が行われ、３学年は進路に関する説明、２学年は、修学旅行に関す

る説明と中堅学年としての心構えについて、１学年は、宿泊研修での様子の紹介や、文理選択につい

て説明いたしました。その後、学級懇談会も行われ、クラスの現況報告や担任との個別面談などで、

一層本校に対する理解を深めていただいたように感じます。今後とも本校教育活動へのご理解とご支

援をよろしくお願いいたします。 

 

〇前期生徒総会 

５月１７日（水）本校体育館にて、前期定例生徒総会が行われ

ました。今回の議案は「前期生徒会活動の活動方針案の報告」と

「平成２８年度生徒会費決算報告および平成２９年度生徒会費予

算案審議」でした。生徒会役員が議案書作成の段階から話し合い

を重ね、前もってしっかりと準備をしていたこともあって、会は

滞りなく進行していきました。また、各専門委員長からの説明に

真剣に耳を傾けている生徒の姿も多く見られるなど、生徒が主体

となって作り上げた有意義な総会となりました。 



〇情報モラル講習会 

５月１８日(木)の７校時に、今年も全校生徒を対象に「情報モラル講習会」を開催しました。㈱ＮＴ

Ｔドコモ九州支社から講師（ケータイ安全教室インストラクター）をお迎えし、携帯電話・スマートフ

ォンをめぐるトラブルの事例やその回避法などについて、映像などを交えわかりやすく具体的に説明し

ていただきました。この時期、特に新入生で新たに購入した人もおり、その便利さの影に隠れたＳＮＳ

やＬＩＮＥなどの危険性についても周知してもらいました。生徒達にとって、「情報モラル」について

しっかりと考える良い機会となったと思います。 

 
 
○桜が丘特別支援学校運動会への参加・交流 

 

去年に引き続き、今年も桜が丘特別支援学校の運動会に本校

の家庭部と生徒会から８名が参加しました。 

運動会は紅組と白組に分かれており、本校の生徒は白組に加

わり、競技のお手伝いや応援活動のほか、交流種目にも参加し

ました。競技種目はどれも盛り上がるもので、南高の生徒は自

ら率先してお手伝いに行き、特別支援学校の生徒たちに大きな

声援を送るなど、会場を盛り上げる大事な役割を果たしていま

した。普段あまり経験できないことを経験できたことで、より

広い視野を持つことができたと同時に、様々な人がいるなかで

多様性を尊重できる機会に触れることができて本校の生徒も嬉

しかったことでしょう。 

 また、今年の秋にも桜が丘特別支援学校のみなさんと交流学

習を行う予定です。次回は、もっと人数が増えてほしいと思い

ます。次回も楽しみにしています。 

 

○高総体前おにぎり差し入れ 

今年も、家庭部、家庭クラブ、ボランティアのメンバー延べ９０人でおにぎりの差し入れを行いまし

た。お米は全校生徒の協力のもと、集まったお米を使って作りました。５月２３日（火）２４（水）に

作ったおにぎりは全部で１７００個、野球部、バレー部など２１の団体に届けることができました。 

 ３年連続でおにぎりを作った人、今年初めて参加してくれた人、“みんな頑張って欲しい”という思

いを込めて握りました。そして、からっぽになった容器と各部活動から感謝の言葉をいただき、メン

バー全員がやってよかったと感じることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 



○県高校総体紹介 

 ６月２日（金）から９日（金）にかけて、平成２９年度長崎県高等学校総合体育大会が長崎市をメイン会

場に開催されます。今年度、本校からは男女計２３種目に２３６名がエントリーしており、３日（土）から

佐世保地区、長崎地区、中地区の各会場で熱戦が繰り広げられます。競技に先立ち、２日（金）には長崎県

立運動公園かきどまり陸上競技上にて総合開会式が行われ（小雨決行）、１５時２１分から選手団の入場行

進がはじまります。本校は７３番目の入場で、団長の木原教頭先生、旗手の中尾さん（女子バスケット主将）

をはじめソフトテニス部男女、バスケット部男女、サッカー部の計１０６名で行進をします。総合開会式は

テレビで放映される予定ですので、是非ご覧ください。なお、各競技会場は以下のとおりです。佐世保南高

校への応援をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

佐世保地区： テニス男女  バドミントン男女     少林寺拳法 

中地区  ： 陸上（諫早） バレーボール男女（諫早） 柔道（諫早） 

 卓球（大村） ラグビー（大村）     剣道（島原）      

長崎地区 ： サッカー   ソフトテニス男女     水泳 

       ヨット    バスケット男女 

○部活動結果報告 

  水泳部  

第１０回長崎県高等学校春季水泳競技大会 

   ・４００ｍ自由形    優勝 南里 愛恵  ・５０m バタフライ  ３位 南里 愛恵    

・４００ｍ個人メドレー ３位 永井 知美           ４位 水町 匠 

  女子バスケットボール部 

   第１２回佐賀バルーンカップ 準優勝 

  放送部 

   第６４回ＮＨＫ杯全国高等学校放送コンテスト県北大会 優秀賞 後藤日南子（県大会出場決定） 

     

【６月行事予定】 

５月３１日（水）高総体壮行式  

２日（金）高総体開会式 

３日（土）県高総体（～９日）  

６日（火）高総体振休 

７日（水）高総体報告会 

１０日（土）進研 M ＜３年＞（～１１日） 

１２日（月）公開授業旬間（～２０日） 

ＡＥＤ講習会 ＜１年＞ 

美化コンクール（～１６日） 

 

 

１４日（水）心キラッと南高旬間（～３０日） 

１６日（金）通学手段別集会 

１７日（土）県下一斉実力試験 ＜２、３年＞ 

      GTEC ＜３年＞ 

２１日（水）防災避難訓練 

２２日（木）人権学習 

２７日（火）前期中間考査（～３０日） 


